

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Miércoles 16 de Febrero de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 356.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 15 de Febrero de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Sin que hayan desaparecido por completo los celajes que cubren el horizonte de la política, puede decirse que hoy había más calma en los espíritus.

Alguien ha llevado á los centros el rumor de que se notaban en la casa de Mr. Woodford preparativos que indicaban su disposición á hacer uso de una licencia; pero no ha prosperado.

De la baja que acusa la Bolsa de París en la cotización de nuestros valores, también se ha sacado partido atribuyéndose á noticias de Washington.

Con esto y con afirmar que el general Weyler se halla cada día más desencantado de la política y menos dispuesto á seguir al Sr. Romero Robledo en sus trabajos, se ha pasado el día.

El general Weyler se va mañana á Barcelona y de allí á Baleares, con el propósito de no regresar en algún tiempo, dedicándose á preparar sus papeles para la campaña parlamentaria.

Igualmente ha sido objeto de comentarios el telegrama que el marqués de Palmerola ha dirigido á algunas personas importantes de la Habana, excitando al retraimiento electoral, refiriéndose á un jefe que no existe, pues en fecha tan reciente como el 20 de Diciembre la asamblea del partido constitucional ratificó sus poderes al marqués de Apezteguía.

Toda perturbación entre los españoles sería perjudicial. Hoy más que nunca precisan de la unión.

También ha merecido elogios la actividad que revelan las operaciones emprendidas en Oriente por los generales Linares y Nario contra Calixto García.

En los centros donde se reúnen los diplomáticos se ha hablado mucho hoy de la próxima combinación de destinos, promovida por el cese en su puesto de nuestro exrepresentante en los Estados Unidos.

La base de dicha combinación está en los dos lugares que dejan vacantes el señor Polo de Bernabé, que irá de ministro plenipotenciario, como es sabido, á Washington, y el señor Gutiérrez Agüera, en la actualidad subsecretario de Estado, y que en breve saldrá para Viena como embajador de España en Austria.

Lo primero que se ha dicho esta tarde es que no serán nombrados para la dirección de asuntos comerciales del ministe-

rio de Estado ninguno de los señores cuyos nombres han dado algunos periódicos de esta mañana.

Para dicho puesto se indica casi como seguro al Sr. Toda, cónsul en el Havre y persona peritísima en asuntos comerciales.

Entre los nombres que se citan de personajes políticos para la subsecretaría, los que más se citan son los de D. Carlos Groizard y el marqués de Santa María de Silvela.

Cartas particulares recibidas de Barcelona anuncian que entre algunos elementos carlistas de aquella capital se agita la idea de demostrar por medio de un acto público la protesta de dichos elementos contra el propósito del partido de acudir á la lucha en las próximas elecciones generales.

Al efecto, estudian ya la manera de realizar este acto.

El ministro de Ultramar ha conferenciado hoy con el señor Sagasta dándole cuenta del contenido de algunos telegramas de Cuba, según los cuales continúan activamente y á satisfacción de todos los trabajos para formar el Censo electoral de aquella Antilla.

Parece cosa definitivamente acordada que hasta el día 25 del actual no se publique en la Gaceta el decreto disolviendo las Cortes.

Acompañada por los señores Villaverde y Castell, ha visitado esta tarde al señor Silvela la comisión de conservadores de la provincia de Huesca, que llegó ayer con objeto de tratar y resolver las cuestiones de carácter electoral que afectan á la expresada provincia.

Sábase ya de un modo positivo que los republicanos no presentarán candidatura alguna en las elecciones de diputados á Cortes por Madrid.

El Corresponsal.

Del Teatro.

Aproximándose la temporada de ferias y anunciado como tenemos el nombre del primer actor que ha de dirigir la compañía que actuará en nuestro teatro durante aquellas, creemos necesario que nuestros lectores conozcan las impresiones de los periódicos de Galicia, donde últimamente ha actuado, así como los de León, donde comenzará hoy una corta

temporada y los deque oportunamente daremos cuenta.

Tiene fama don Enrique Sanchez de León de actor notable; pero esto no bastaría, si el resto que forma el cuadro de su compañía no respondiesen al buen nombre de su director: y á este fin hemos buscado la prensa de la Coruña que se expresa en los siguientes términos:

La Voz de Galicia, que se publica en la Coruña, en su número del 6 del corriente dice:

«En el teatro.—Proporciónó anoche un legítimo triunfo á la señora Lamadrid en la representación de la celebrada obra de Dumas La dama de las camelias, que eligió para su beneficio. Y el triunfo fué mayor y más difícilmente obtenido por lo mismo que el drama es ya conocido de nuestro público, que se lo ha visto interpretar magistralmente á María Tabau, que hace de él una de sus creaciones.»

Con su talento llegó á imponerse la señora Lamadrid y hacer que se prescindiese de enojosas comparaciones, y los aplausos nutridos y espontáneos que se le tributaron fueron buena prueba de ello y premio justo á su delicada labor.

Se ha compenetrado admirablemente la distinguida actriz del simpático personaje que da título al drama, lo ha analizado con detenimiento, «lo siente» y lo personifica en suma con el vigor y relieve necesarios.

En los actos finales y en el último principalmente—se mostró á la altura de merecida fama artística, sin olvidar detalle ni efeto, bordando el difícilísimo papele, patentizándolo y dándole toda la hermosa grandeza que encierra.

Estuvo bien escogida la obra por la beneficiada: la delicada producción de Dumas, la desdichada Margarita Gautier tiene en la Sra. Lamadrid intérprete inspirado y es ese sin duda, á nuestro juicio con ser tan difícil, el papel que mejor hemos visto interpretar.

El Sr. Sanchez de León demostró también una vez más que es un actor verdadero, de los pocos que por desgracia van quedando en la escena española.

Con vehemencia, con pasión, con delicadeza exquisita hizo su parte de Armando y tuvo momentos felicísimos.

Los demás artistas y particularmente los señores Martinez y Pastor, la señora Agosti y las señoritas Delagé y Puelles secundaron con mucho acierto á los protagonistas resultando un conjunto muy igual y muy agradable.

La señora Lamadrid, el señor Sanchez de León y los demás actores fueron llamados á escena repetidas veces.

Los señores gobernador civil, su secretario y varios abonados regalaron á la señora Lamadrid lindos bouquets y canastillas de flores.

El sainete ¡Fuera! hizo reír, no obstante ser tan antiguo y tan conocido.

No dudamos que nuestro pueblo sabrá dar una prueba más de su afición al arte de Talía, asistiendo al teatro, y al mismo tiempo premiará con su presencia los desvelos del eminente actor señor Sanchez de León y su notable compañía.»

Como ven nuestros lectores, no pueden ser más lisonjeras las frases que el periódico coruñés dedica á la compañía del señor Sanchez de León, el que por otra parte al venir á Zamora sabe que nuestra escena ha sido honrada por las primeras figuras del teatro español y estamos seguros de que su buen nombre ha de alcanzar con un escogido repertorio una ocasión más para unirle á los muchos elogios que con justicia se le prodigan, los que le tributará el público zamorano.

Proceso de Zola.

Octava sesión.

París 15.

El aspecto exterior del palacio de Justicia en nada se diferencia del de los días anteriores al comenzar la sesión de hoy.

Poco antes de abrirse la sesión de hoy, dos abogados discuten acaloradamente sobre el proceso en una de las galerías, de las palabras pasan á los hechos, agrediendo mutuamente.

Interiormente si que ha cambiado el aspecto de la Sala de Audiencia.

Hoy forman un conjunto brillantísimo los uniformes militares y las elegantes toilettes de las damas, entre los cuales se destaca el traje oscuro de la esposa de Zola.

Se nota, como todos los días, una profusión extraordinaria de guardias.

Al medio día comienza la audiencia, estando ausente Clemenceau, por hallarse indispuerto.

El tribunal desecha las conclusiones que ayer presentó Labori, respecto á los peritos.

Comparece Gouse, y protesta de las declaraciones de Jaurés.

—No tenemos la luz—dice el testigo—antes al contrario, la deseamos. El expediente de Estherazy, lo tenía el coronel Henry, quien lo entregó á Picquart, y éste á mí, y todos lo examinamos detenidamente.

Labori ruega á Gouse que obtenga

del general Billot: primero, que Mer-
cier se explique respecto a la comunica-
ción ó documento secreto; segundo, que
dejen á Picquart desligado del secreto
profesional, y tercero, que Bertillon de-
clare ampliamente.

Gouse contesta que no tiene calidad
para hacer lo que se le pide.

—En ese caso—le interrumpe Labori,
—no digáis que queréis la luz.

Entra Crepieux Jamin, y protesta de
las insinuaciones que hizo Teissonniere,
y declara que al examinar el informe pe-
ricial de Teissonniere le dijo estaba lleno
de mentiras, y añadió:—Debia valerlos
doscientos mil francos.

Prosigue explicando algunos hechos
de poca importancia, y pretende después
leer una carta que recibió de la familia
Dreyfus; pero el presidente se lo impide.

París 15.

Comparece Crepieux-Jamin y dice que
Teissonniere ha tergiversado los hechos,
y para comprobar este aserto del testigo
se da lectura á la declaración de Teis-
sonniere.

—Teissonniere—dice Crepieux—es un
meridional, y eso basta para juzgar de
sus afirmaciones. No lo tengo por israeli-
ta ni por perito, es sencillamente un
dentista. (Risas.)

Pretende después demostrar las dife-
rencias que á su juicio existen entre el
bordereau original y el facsimil publicado.

Reconoce, sin embargo, que los cli-
chés destinados á la reproducción agran-
dan los caracteres.

En este momento entra en la Sala Cle-
menceau, restablecido de su indisposi-
ción.

Llamado el senador Scheurer-Kestner
á nueva comparecencia, no responde por
hallarse ausente.

Entra Pablo Meyer, el cual protesta
de que Drumont, en *La Libre Parole*, lo
haya calificado de judío alemán.

—Yo soy católico—dice—y he na-
cido en París.

Es preguntado por Labori acerca del
juicio que le merece el *bordereau*; y el
presidente se anticipa al testigo, decla-
rando que mal puede éste dar el juicio
que se le pide cuando desconoce el ori-
ginal.

Labori replica que una vez que la
prensa ha publicado diversas reproduc-
ciones del documento, todas ellas obte-
nidas mediante el facsimil de *Le Matin*,
conviene que los jurados se ilustren so-
bre el procedimiento de esta clase de tra-
bajos.

Meyer hace inmediatamente una rela-
ción técnica á propósito del asunto.

—Desconozco—añade—el proceso de
Estherazy, tengo por indudable que los
caracteres de escritura que aparecen con
los facsímiles cuyo original es atribuido
á Estherazy, son idénticos á los de éste;
pero no afirmaré del mismo modo la
identidad de facsímiles mismos ni que
ellos reflejen una obra salida enteramen-
te de manos de Estherazy.

—No quiero—dice—proceder como
tantos otros testigos de este juicio, los
cuales han hablado con una inconsciencia
voluntaria.

Labori se enreda con el presidente en
largo discreto sobre la presencia de nue-
vos testigos, é insiste en que comparez-
can nuevamente los testigos Cornad,
Belhomme y Barinard.

El Corresponsal.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 15 de Febrero de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.
CANALEJAS

CON UN PERIODISTA

Algunos periódicos norteamericanos
han planteado la cuestión de si la carta
escrita por el señor Dupuy de Lome de-
be considerarse como un documento pri-
vado, expansión confidencial entre dos
personas amigas, ó reviste caracteres ofi-
ciales más ó menos públicos.

A fin de puntualizar sobre tales extre-
mos, ha conferenciado hoy con el señor
Canalejas el redactor de un importante
periódico de Nueva York, que desde
hacé algún tiempo se encuentra en Ma-
drid recogiendo juicios é impresiones de
los hombres políticos acerca de los pro-
blemas que hoy agitan la opinión norte-
americana y española.

El señor Canalejas ha celebrado la
oportunidad de reiterar al periodista ame-
ricano las manifestaciones que antes de
emprender su viaje, en *entrevistas* teni-
das con representantes de aquella prensa
y en las columnas de ese periódico, con-
signó ya repetidamente.

La iniciativa de su viaje y el desarro-
llo de éste han correspondido exclusiva-
y personalmente al exministro de Ha-
cienda, que ni directa ni indirectamente,
ni en forma oficial ni en forma oficiosa,
ni con carácter público ni con carácter
secreto, ha mantenido relación alguna
con el Gobierno. A tal punto fué extra-
ña á la vida oficial su excursión de estu-
dio, que no requiriéndolo ninguna noti-
cia particular, ni siquiera cambió carta
alguna con ninguno de los ministros, sal-
vo el presidente del Consejo, á quien
tuvo el gusto de escribir una vez como
testimonio de gratitud por las deferen-
cias y personales muestras de especial
afecto que, tanto á él como á su distin-
guida familia, mereció el fallecimiento
de su virtuosa y llorada mujer.

Por iguales motivos de obligación ca-
riñosa á las atenciones con que le favo-
reció el señor Dupuy de Lome, le escri-
bió el señor Canalejas, aprovechando tal
oportunidad para comunicarle algunas
impresiones de su viaje.

Ni por un momento ha podido caber
duda al señor Canalejas ni, á su juicio, á

nadie, de que la carta respuesta del se-
ñor Dupuy es un documento absoluta-
mente confidencial y privado, y así lo
manifestó al representante del periódico
neo-yorkino, considerando una verdade-
ra violencia de toda realidad cualquier
cavilosidad en contrario.

Con ese mismo carácter particular, re-
clamó, y ha obtenido sin dificultad algu-
na, la carta del señor Dupuy, que el se-
ñor Calderón Carlisle, abogado y repre-
sentante personal del señor Canalejas,
recogió en Washington ayer de manos
de Mr. Day, subsecretario de Estado.

Versiones falsas.

Aun para forjar novelas, cuando se
trata de novelas históricas, hay que pro-
ceder con mayor habilidad que la de-
mostrada en estas circunstancias por los
que han informado á *La Discusión*, de la
Habana.

Según lo que dicho periódico publica,
la carta fué sustraída al señor Canalejas
por un dependiente suyo, mientras aquél
se hallaba fuera de la capital acompaña-
do á una de las columnas de operacio-
nes.

Con el señor Canalejas no fué á Cuba
nadie quien pueda darse, sin faltar á la
propiedad de las palabras, el dictado de
dependiente. Sabido es que le acompa-
ñaron durante todo el viaje su hermano
político, el señor Saint-Aubin y su dis-
tinguido amigo y pariente don Baldome-
ro Vega de Seoane. En calidad de secre-
tario, salió de España con el señor Ca-
nalejas don Carlos Irujo, persona bajo
todos conceptos respetable, y á quien
nadie puede atribuir la menor incorrec-
ción de conducta.

Los señores Vega y Saint-Aubin es-
tuvieron en operaciones con el exminis-
tro demócrata. El señor Irujo embarcó
en la Habana el 10 de Diciembre en el
vapor correo *Celón*, de regreso para la
Península, por no probarle el clima de
la Grande Antilla.

Es claro, como la luz del día, que te-
niendo la carta del señor Dupuy de Lo-
me fecha 20 de Diciembre, según todas
las versiones hasta ahora conocidas, no
podía haber llegado á la Habana antes
del 25, aunque se admitiera el supuesto
de que no fué interceptada en territorio
de los Estados Unidos.

Como el señor Canales no ha recibido
todavía la carta del exministro de Espa-
ña en Washington, ignora si, efectiva-
mente, la escribió este en la fecha indica-
da; pero, de todos modos, se sabe que
fué posterior á la lectura del mensaje de
Mac Kinley, hecha ante el Congreso el
primer lugar de Diciembre; ó sea el día
6. Escribiendo sin pérdida de momento,
para aprovechar el correo que salió de
Washington el miércoles 8, la carta ya
célebre no habría podido recibirse en la
Habana hasta el sábado 11.

Estas y cualquiera otras explicaciones
serían absolutamente ociosas si no se tra-
tase más que de la persona del señor Ca-
nalejas, á quien basta con lo que en su

nombre manifestamos desde los prime-
ros instantes. Pero ahora se pretende
mantener la verdad entre sombras á cos-
ta de quien no está, por razones de cali-
dad social y política, en las mismas cir-
cunstancias que el señor Canalejas, y es
un deber nuestro rechazar las imputa-
ciones acogidas por *La Discusión*, de las
cuales, en otro caso, ni siquiera tendrí-
amos para qué hacernos cargo.

El Corresponsal.

Del extranjero.

París 15.

Alemania prosigue activamente las
construcciones navales para el aumento
de su escuadra.

Actualmente tiene en grada 12 acora-
dos y cruceros protegidos y dos caño-
neros.

Londres 15.

The Times publica esta mañana un
despacho de Odessa diciendo que Rusia
y Austria han entablado activas negocia-
ciones con la Sublime Puerta, á fin de
que se autorice que puedan pasar por el
Bósforo varios acorazados rusos.

París 15.

Según noticias de Constantinopla, la
Sublime Puerta insiste con energía en su
oposición á la candidatura del Príncipe
Jorge de Grecia para el gobierno general
de Creta, fundándose en que el Sultán
desea que la elección recaiga en un súb-
dito suyo, aunque sea cristiano.

Parece que el candidato de mayor
agrado del Sultán es un cristiano, hijo de
un médico.

Budapesth 15.

En el distrito de Bodrogkoc se ha
agravado la agitación socialista, ocurrien-
do algunos choques con la policía, de los
que han resultado varios heridos.

Hay con este motivo numerosos de-
tenidos.

Washington 15.

El Herald de Nueva York dedica pre-
ferente atención al incidente originado
por la carta del señor Dupuy de Lome
al señor Canalejas.

Con este motivo ataca á los jingoes
que tratan de sacar partido de este asun-
to para agriar los ánimos y hacer más ti-
rantes las relaciones entre España y los
Estados Unidos.

En concepto de dicho periódico, se
ha dado á la cuestión proporciones exa-
geradas.

En prueba de ello, cita el testimonio
de un individuo eminente del Parlamen-
to inglés, que según un despacho de
Londres, interpelado ayer sobre el inci-
dente Dupuy, declaró que él era grande
amigo de los Estados Unidos y que, por
lo tanto, no podían tacharle de parciali-
dad, al decir que se había dado en la
gran República una importancia que no
merece á la carta confidencial del exmi-
nistro de España.

Farmacía del Licenciado Mendez-San Torcuato, 40.

Nueva York 15.

Es indudable que se ejercen fuertes presiones sobre Mac Kinley para obligarlo á tomar resoluciones extremas; pero estas maquinaciones resultan inútiles, puesto que el presidente sólo desea que resulte palpable su sinceridad para con España y proseguir tranquilamente las negociaciones comenzadas.

La Cámara de representantes acordó ayer por unanimidad que se abra una amplia información para averiguar la verdadera situación de Cuba.

También el Senado aprobó una resolución presentada por Mr. Morgan, en la que se pide que se soliciten informes fidedignos de la clase de guerra que se sostiene en Cuba y de la situación en que se encuentran los reconcentrados.

Así mismo se pide en la citada resolución que se averigüe si es cierto que el gobierno insular ha enviado ó piensa enviar un delegado á Washington, con objeto de tomar parte en las negociaciones para el tratado de comercio.

Se ha desmentido el rumor que ayer circuló de haber presentado la dimisión de su cargo el general Lee.

El señor Dupuy de Lome saldrá hoy para Washington, y el miércoles se embarcará para Liverpool.

NOTICIAS

Ayer salió para Villardeciervos el diputado provincial, nuestro querido amigo y correligionario don Fabriciano Santiago.

La sociedad País del Oro, situada en el arrabal de San Lázaro, dará espléndidos bailes los días de Carnaval, no dudando que estarán muy concurridos, como los que ha celebrado en años anteriores.

Se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de el Pego, sin más retribución que los derechos de arancel.

Ha entrado á formar parte del aplaudido sexteto que dirige el señor Sánchez, el modesto y estudioso joven don Anselmo Díez Alonso.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro salón Liceo, el drama de don Joaquín Dicenta, titulado Juan-José.

Ayer salieron para Madrid varios socios de la nueva empresa de la Plaza de toros, con el objeto de contratar á un conocido novillero para la corrida que se celebrará el domingo de *Bofijero*.

El ganado se cree que pertenece á la ganadería del señor Escribano, del campo de Salamanca.

El alcalde de Pereruela cita al mozo del actual reemplazo Antonio Peña Coscarón, para que se presente á las operaciones de quintas.

La Empresa del Teatro Principal no

omitiendo gasto alguno para la temporada de Carnaval, ha acordado celebrar dos brillantísimos bailes los días 20 y 22, para los cuales cuenta con diez señores profesores de música, bajo la dirección del reputado maestro señor Sánchez.

Tenemos entendido que la sociedad Liceo Zamorano, dará magníficos bailes por tarde y noche los días de Carnaval.

Ha sido ascendido á oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda, don Cayetano Herrero Hebrero, aspirante de la misma dependencia. Sea enhorabuena.

En el Gobierno civil se han expedido licencias para cazar á favor de don Ignacio Almaraz, vecino de Moraleja del Vino y á don Santiago Martín, de Villaralbo.

Nos dicen de Madrid que nuestro paisano el inteligente escultor señor Torija lleva muy adelantado el *paso* que le fué encargo por la Comisión del fomento de la Semana Santa, habiendo empezado ya la parte correspondiente al colorido.

La juventud española ha respondido al llamamiento que le hizo el *Don Quijote*.

Pasan de dos mil las firmas recogidas para el mensaje que dicho semanario proyecta enviar á Zola, entre las cuales figuran las de prestigiosos literatos y las de muchos jóvenes estudiantes.

Los médicos señores Blanco y Ramos, practicaron ayer la autopsia en el cadáver encontrado el día anterior en el río Duero, y que no ha podido identificarse.

El Gobernador de la provincia Sr. Medina Vitores recuerda á los Alcaldes el deber en que se encuentran de acompañar á los documentos que á aquel centro se remiten el oportuno oficio de remisión.

El día 26 de los corrientes se hallará lista y zarpará con rumbo á América la primera división naval española que la componen los barcos de guerra *Plutón, Terror, Furor, Bayo, Azor y Alcón*.

Acompañará á estos barcos el trasatlántico *Ciudad de Cádiz* como almacén de víveres.

Corre como muy válida la noticia de que nuestro gobierno gestiona la compra de nuevos barcos.

El *Boletín Oficial* del lunes publica la convocatoria á oposiciones para plazas de Médicos militares que hace días anunciamos.

Dicen de Castellón, que el gobernador civil de aquella provincia ha acordado suprimir del cortejo carnavalesco, próximo á celebrarse en aquella ciudad y que consistía en unos jabalíes de largos colmillos, con los cuales se quería audir á los yankees.

En la sesión celebrada ayer tarde por la comisión mixta de reclutamiento acordó levantar la nota de prófugos á los dos mozos que ante la misma comparecieron.

Fuerzas de carabineros descubrieron ayer en Torrente (Valencia) una fábrica de pólvora establecida en una casa de campo aislada.

Se incautó de 5 500 kilogramos de pólvora y los aparatos y útiles para la fabricación, poniéndolo todo á disposición del delegado de Hacienda.

Al llegar los carabineros huyeron los fabricantes, no pudiendo dárselos alcance.

El aspirante de la Intervención de Hacienda don Carlos Hannon Conde, ha obtenido el ascenso inmediato en la misma dependencia. Sea enhorabuena.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 15.

	Varones	Hembras	TOTAL
Existentes en el día anterior	60	69	129
Ingresados en el día de hoy	0	0	0
Salidos en el día de hoy	0	0	0
Quedan en el Hospital	60	69	129

Zamora de 16 Febrero de 1898.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

- Guadalupe Enriquez Pérez.
- Rafael Moya Alcobarro.
- Gerbasia de San Pelayo.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Intervención de Hacienda, con carácter interino, don Marcelo Tejejar Prieto.

En el gobierno civil de esta provincia se ha recibido de la Universidad Central de Madrid, el título de Licenciado en Farmacia, á favor de don Lorenzo Gómez Ogero.

Igualmente se ha recibido de la Universidad literaria de Santiago, la licenciatura en farmacia á favor de don Daniel Corral Arias.

También ha remitido la Universidad de Valladolid el título de licenciado en medicina y cirugía á nombre de José María Erenas Fernández.

La persona que el domingo haya perdido un llavero con varias llaves y en el paseo de las Glorietas, puede pasar á recogerlo en la Administración de este periódico.

Nos apresuramos á rectificar la noticia que dimos ayer del incendio ocurrido en la dehesa de Villagarca y en la que decíamos que pertenece á doña Catalina Herrero y en el término municipal de Peñausende, siendo la verdadera propietaria doña Catalina de Nájera, viuda de Nieto, y está enclavada la finca en el término municipal de Cabañas de Sayago.

Si las múltiples ocupaciones que le rodean se lo permiten, el viernes próximo saldrá de Madrid con dirección á esta capital donde llegará en el mixto de la noche nuestro amigo y Jefe del Director general de Propiedades D. Federico Requejo Avedillo; en otro caso llegará el sábado siguiente en el tren correo.

Ha salido para Fuentesauco nuestro particular amigo don Marcelino del Valle, desde cuyo punto se dirigirá á Salamanca.

El próximo sábado es casi seguro que se celebrará una importante reunión pre-

sidida por el Ilustrísimo Sr. D. Federico Requejo Avedillo, Jefe del partido liberal de la provincia, á la que concurrirán las primeras figuras del partido, y cuyo objeto será el de nombrar los candidatos liberales que el partido presentará en la provincia para las próximas elecciones generales de diputados á Cortes.

Claro es, que esta reunión depende de la llegada de nuestro jefe que en otro lugar notificamos y que sufrirá alteración si por cualquier causa aquella no se realizase en la fecha que indicamos.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 16 (2 t.)

Marcos García en la Habana.

Se acaba de recibir un extenso cablegrama en el que se da cuenta de la llegada á la capital de la isla del gobernador civil de las Villas, Sr. D. Marcos García.

Acto seguido ha sido recibido en audiencia por el capitán general señor Blanco, dándose como seguro, por las impresiones que aquel ha expuesto, que la insurrección en el citado departamento toca á su fin.

Tales son las favorables noticias de que ha sido portador el cablegrama á que hago referencia.

Madrid 16 (2,30 t.)

Rumor grave.

En las primeras horas de esta tarde han comenzado á circular rumores por los centros oficiales de haber ocurrido un gravísimo incidente en el puerto de la Habana y á bordo de un buque americano.

La noticia ha despertado la consiguiente curiosidad, pero por más esfuerzos que he hecho no hay manera de arrancar la verdad desnuda de tal noticia.

Que es cierto, lo prueba el hecho de que en los ministerios no lo niegan, si bien callan detalles.

Me prometo tardar poco en conocer noticia y telegrafiaré urgente con los detalles.

Madrid 16 (3 t.)

URGENTE

El "Maine," á pique.

Ya se conoce en toda su extensión las noticias veladas que el gobierno había recibido de la Habana y que sólo dejó traslucir sin detalles en las últimas horas de esta mañana.

El vapor de guerra norteamericano *Maine* objeto de tantos comentarios en Europa entera, y que se hallaba anclado en el puerto de la Habana se ha ido á pique sin que pueda precisarse en los primeros momentos la causa y efectos de esta desgracia marítima.

Madrid 16 (3 25 t.)

Confirmación oficial

y detalles.

Ampliando las noticias anteriores puedo asegurar á nuestros lectores del *HERALDO* que se ha recibido telegrama oficial confirmando la pérdida del buque de guerra norteamericano *Maine* ocurrida en el puerto de la Habana.

El accidente se dice ha sido casual y originado por la explosión de sus calderas; hay una porción de desgracias personales y pérdida del buque que pocos momentos después del suceso se fué al fondo.

Se han recogido muchos heridos á los que se presta cuidadoso auxilio.

Sánchez Ortiz.

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martínez.
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente a la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.
En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., a precios económicos.

GRANDES

talleres artísticos de
Fotografía, donde
se ejecutan todos
cuantos adelan-
tos se cono-
cen hasta el
día.

IDELMON E HIJOS

Fotógrafos de
la Real Casa
ZAMORA
Viriato, 8; y Palen-
cia, Patio de Castaño
número 2.



LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brises después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

DEL SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

Gran Port-folio de Fotografías.

de Zamora y su provincia.

Está en preparación por la casa editorial del HERALDO.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Opórtunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	>	3.50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados; facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.